
■生态环境投入不是无谓投入、无效投入，而是关系经济社会高质量
发展、可持续发展的基础性、战略性投入。要坚决贯彻新发展理念，转变
发展方式，优化发展思路，实现生态效益和经济社会效益相统一，走出一
条生态优先、绿色发展的新路子

■城市是现代化的重要载体，也是人口最密集、污染排放最集中的地
方。建设人与自然和谐共生的现代化，必须把保护城市生态环境摆在更加
突出的位置，科学合理规划城市的生产空间、生活空间、生态空间，处理
好城市生产生活和生态环境保护的关系，既提高经济发展质量，又提高人
民生活品质

■生态文明建设关系经济社会发展，关系人民生活幸福，关系青少年
健康成长。加强生态文明建设，是推动经济社会高质量发展的必然要求，
也是广大群众的共识和呼声

■党和国家实施南水北调工程建设，就是要对水资源进行科学调剂，
促进南北方均衡发展、可持续发展。要把实施南水北调工程同北方地区节
约用水统筹起来，坚持调水、节水两手都要硬
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今日市区空气质量预测：良

新华社南京11月14日电 中
共中央总书记、国家主席、中央军
委主席习近平近日在江苏考察时强
调，要全面把握新发展阶段的新任
务新要求，坚定不移贯彻新发展理
念、构建新发展格局，坚持稳中求
进工作总基调，统筹发展和安全，
把保护生态环境摆在更加突出的位
置，推动经济社会高质量发展、可
持续发展，着力在改革创新、推动
高质量发展上争当表率，在服务全
国构建新发展格局上争做示范，在

率先实现社会主义现代化上走在前
列。

11 月 12 日至 13 日，习近平在
江苏省委书记娄勤俭、省长吴政隆
陪同下，先后来到南通、扬州等
地，深入长江和运河岸线、水利枢
纽、文物保护单位等，就贯彻落实
党的十九届五中全会精神、统筹推
进常态化疫情防控和经济社会发展
工作等进行调研。

南通位于长江入海口北翼，素
有“江海门户”之称。市区南部的

滨江地区江面宽阔、烟波浩渺，黄
泥山、马鞍山、狼山、剑山、军山
等五山临江而立、葱茏叠翠，沿江
岸线 14 公里是长江南通段重要的
生态腹地和城市发展的重要水源
地。

12 日下午，习近平来到五山
地区滨江片区，听取五山及沿江地
区生态修复保护、实施长江水域禁
捕退捕等情况介绍，对南通构建生
态绿色廊道的做法表示肯定。随
后，习近平沿江边步行察看滨江生

态环境，详细了解当地推进长江下
游岸线环境综合治理情况。习近平
强调，生态环境投入不是无谓投
入、无效投入，而是关系经济社会
高质量发展、可持续发展的基础
性、战略性投入。要坚决贯彻新发
展理念，转变发展方式，优化发展思
路，实现生态效益和经济社会效益
相统一，走出一条生态优先、绿色发
展的新路子，为长江经济带高质量
发展、可持续发展提供有力支撑。

正在江边休闲散步的市民看到

总书记来了，纷纷向总书记问好。
习近平同大家亲切交流，对大家
说 ， 40 多 年 前 我 来 过 五 山 地 区 ，
对这里壮阔江面的印象特别深刻。
这次来，看到经过治理，曾经脏乱
差的环境发生了沧桑巨变，成为人
们流连忘返的滨江生态公园。大家
生活在这样的城市里很幸福，幸福
是你们共同奋斗、亲手创造出来
的。习近平指出，城市是现代化的
重要载体，也是人口最密集、污染
排放最集中的地方。建设人与自然

和谐共生的现代化，必须把保护城市
生态环境摆在更加突出的位置，科学
合理规划城市的生产空间、生活空
间、生态空间，处理好城市生产生活
和生态环境保护的关系，既提高经济
发展质量，又提高人民生活品质。当
前，境外疫情仍在蔓延，我国外防输
入、内防反弹压力还很大。希望大家
始终不放松疫情防控这根弦，继续落
实各项常态化疫情防控措施，坚决防
止疫情出现反复。

【下转第3版】

习近平在江苏考察时强调，贯彻新发展理念构建新发展格局

把保护生态环境摆在更加突出的位置

王红彬（宁波城市广场开发经
营有限公司副总经理）

前不久，我儿子去网红火锅店
“哥老官”吃饭后，居然打包了一
份菜品回来，第二天这份菜品就出
现在我们家的餐桌上。那时候我突
然意识到，其实在宁波，文明餐桌
的新风尚早已深入人心。

一粥一饭，当思来之不易；一饮
一啄，饱蘸苦辣酸甜。勤俭节约本就
是中华民族的传统美德，不能因为
现在生活条件好了，就把传统美德
给丢了，我们每个人都应当珍惜粮
食，带头抵制“舌尖上的浪费”。

今年 8 月 20 日，作为宁波城市

客厅的天一商圈发出了“坚决制止
餐饮浪费行为”的倡议书，天一广
场、和义大道、国际购物中心、酷
购商城、月湖盛园等商业综合体的
100 余家餐饮商户一致倡议，提倡
半份菜、小份菜，鼓励市民按需点
菜，将吃不完的食物打包带走。

刚开始确实有部分消费者不理
解，觉得会失了自己请客的派头，
甩甩手就想要换一家店，也会有部
分商户觉得让消费者少点菜，就意
味着他们少赚钱。经过一段时间
后，商户们的营业额上去了，消费
者对企业品牌、服务的好感度也提
升了，而消费者发现他们可以用差
不多的钱吃到更多的菜品，何乐而

不为呢？
如今，西贝莜面村、溪雨观酸菜

鱼、Commune 公社、御犇牛排火锅
等商户的菜单上出现了半份或小份
字样，在 2 人至 3 人就餐时，服务员

会主动引导顾客尝试点小份菜，按
需点、按量吃；缸鸭狗、必胜客、由美
日料、小城故事、贴阁碧等商户菜
单上则有了一人食套餐或工作日单
人餐， 【下转第4版】

文明餐桌 你我同行

本报讯 （记者易鹤 余建文
通讯员严世君） 昨日下午，2020 雪
窦山全球智库论坛在奉化举行。国
务院发展研究中心党组书记马建堂
作主旨演讲，市委副书记、市长裘东
耀致辞。国务院原稽查特派员刘吉、
新华社原副社长兼常务副总编辑马
胜荣，全国供销合作总社原党组成
员、理事会副主任戴公兴出席。

本届论坛以“聚焦长三角、智
慧看浙甬”为主题，通过举办专家
学者主旨演讲、嘉宾访谈等一系列
活动，为浙江、宁波深度融入长三
角一体化发展献智助力。

马建堂指出，加快形成以国内
大循环为主体、国内国际双循环相
互促进的新发展格局，是党中央基
于国内外形势作出的重大战略部
署。宁波作为长三角南翼的经济中
心，有条件、有能力在构建新发展
格局中走在全国前列，在推动科技
和产业创新、打造改革开放高地、
实现协调共享发展、增强国家安全
能力上发挥重要作用。为此，要发
挥科技创新和产业发展的优势，推
进以关键核心技术攻关为重点的补
链、固链、强链行动，着力建设高
水平的创新基地。要发挥改革开放

先锋的优势，加快打造开放型经济
新高地，构建强有力的国内国际双
循环重要的战略支点。要发挥城镇
化水平高、城乡区域协调性强的优
势，构建完整有效的提振消费和扩
大内需的体系，率先迈向协调、共
享的发展新格局。

裘东耀对各位专家学者的到来
表示欢迎。他说，宁波融入长三角
一体化发展有基础、有优势。当
前，长三角一体化发展正在如火如
荼地推进。我们将深入贯彻习近平
总书记在扎实推进长三角一体化发
展座谈会上重要讲话和考察浙江、

宁波重要讲话精神，按照省委“忠
实 践 行 ‘ 八 八 战 略 ’、 奋 力 打 造

‘重要窗口’”的部署要求，全市
域、全领域、全方位、高质量融入
长三角一体化发展，努力当好浙江
建设“重要窗口”模范生。希望各
位专家学者一如既往地关心支持宁
波，常来宁波开展智库交流，多到
宁波考察指导，多提前瞻性的宝贵
意见。我们将认真汲取大家的真知
灼见，把握机遇，示范引领，着力
打造长三角一体化发展先行区，全
力建设国内国际双循环枢纽城市。

施惠芳及朱金茂出席。

聚焦长三角 智慧看浙甬

2020雪窦山全球智库论坛在奉化举行
马建堂作主旨演讲 裘东耀致辞 本报讯（记者易鹤） 由市委副

书记、市长阿不都卡德尔·毛尼亚
孜率领的库车市党政代表团在甬考
察。11 月 13 日下午，市委副书记、市
长裘东耀会见了代表团一行。

裘东耀对阿不都卡德尔·毛尼
亚孜率团来甬考察表示欢迎，并简
要介绍了我市经济社会发展情况。
他说，近年来，库车在产业发展、
城乡建设、民生改善等方面取得扎
实进展，成绩令人振奋。下一步，
我们将深入贯彻习近平总书记在第
三次中央新疆工作座谈会上的重要
讲话精神，认真落实浙江省和新疆
维吾尔自治区党委、政府的决策部
署，牢固树立“支援库车就是发展
宁波”的理念，紧紧对接库车需
求，以高度的责任感推进对口支

援，加强产业合作，提升援建效
益，深化交流交往，助力库车各族
群众不断提升获得感、幸福感和安
全感。

阿不都卡德尔·毛尼亚孜对我
市在对口支援中所作的努力表示感
谢，对宁波人民给予库车人民的关
心厚爱表示敬意。他说，库车取得
的发展成绩，离不开宁波市委、市
政府的鼎力支持，离不开宁波人民
的真情援助。希望持续深化两地务
实合作，开创互利共赢、共同发展
新局面。

宁波市领导钟关华、施惠芳、
胡军、李关定、叶双猛及朱金茂，
库车市领导塔依尔·艾肯木、艾合
买提·阿不都热依木、单继诚等参
加会见。

裘东耀会见
库车市党政代表团一行

本报讯（记者孙吉晶 通讯员
方彦东）昨天上午，浙江农业之最委
员会办公室组织专家对余姚市泗门
镇夹塘村黄潭蔬菜合作社开展包心
芥菜测产验收，经专家组和公证人
员现场确认，该合作社种植的包心
芥菜品种“甬包芥 2 号”以 7293.03
公斤的亩产、4.6 公斤的单个重量，
创造了包心芥菜“浙江农业之最”新
纪录，“甬包芥 2 号”也成为省内首
个亩产突破 7000 公斤大关的高产
品种。

据介绍，这已是“甬包芥 2 号”
第二次创造高产奇迹，此次最高亩
产较 2017 年包心芥菜“浙江农业之
最”纪录提高了 1500多公斤，增幅达

26.6%。浙江农业之最委员会评委、
省农技推广中心蔬菜首席专家杨新
琴研究员告诉记者，包心芥菜亩产
能超 7000 公斤，与品种的高产特性
和良好的栽培管理是分不开的。

包心芥菜学名结球芥，是一种
腌制酸菜的原料，主要在秋季栽培。
据了解，我市包心芥菜常年种植面
积 2 万余亩，其中一半以上分布在
余姚，酸菜年加工产值超过 2 亿元。

据介绍，市农科院蔬菜所高级
农艺师孟秋峰自 2004 年起启动高
产优质包心芥菜品种选育工作，历
经 10 余年的科研攻关，育成新品种

“甬包芥 2 号”，并于 2018 年 3 月通
过浙江省非主要农作物品种认定。

亩产突破7000公斤

地产包心芥菜
再创“浙江农业之最”

奋力打造全国文明城市典范城市
我参与，我自豪

我市大力推广“公筷公勺”。 （徐能 摄）

13日下午，习近平在扬州市运河三湾生态文化公园考察时，同市民群众亲切交流。（新华社记者 谢环驰 摄）
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